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滕州动物园“母狼”被带离“验身”
山东警方抓捕的第二只“狼”，市民曾称系自家走失的狗，专家在动物园鉴定其为哈士奇

在滕州警方 23 日捕获
了第二只“狼”后，市民王
先 生 发 帖 表 示 ，捕 获 的

“狼”是他饲养的宠物犬
“哈士奇”。随后记者采访
了王先生。

“快把我愁死了”

王先生讲述，那只“哈
士奇”已经在家养了五年
了，23 日孩子跟那只宠物
犬一起玩耍时把它轰到了
马路上。

王先生表示，如果被抓
到的动物真是自己的爱犬，
对于警方的抓捕行为他能
够理解，因为在特殊情况
下，保护人的生命安全才是
第一位的。

由于受到不少媒体和
网友的关注，王先生坦言，到
底去不去认领，他很犹豫，

“这两天都快把我愁死了”。
王先生说，即使是自己

的狗，他也很难去认领。前
几天他接到朋友打来的电
话，说在一百公里以外的地
方被动物袭击的孩子家长要
求他赔偿，这让他不可理
解。“我们家的狗在门口被人
抓了，让我怎么去解释。滕
州离山亭大概有 100 公里，
我们狗累死也跑不过去”。

官方：专家改口不负责

另外，昨日下午，对于
之前部分专家作出的鉴定
结果，滕州森林公安负责人
表示：“现在有的专家出
来，今天说是狼，明天说不
是，这是对市民不负责。”

综合央视《新闻直播
间》等媒体报道

■ 声音

3 月 27 日下午 滕州
市林业局森林公安科将“母
狼”从滕州市动物园带走进
行鉴定。官方称结果有望
在一周内向社会公布。

3月 19日 警方在山东枣
庄滕州击毙一只野生、疑似狼的
动物。20日，动物学家马金生对
其进行检验，确认被击毙的确为
一只野狼。

3 月 23 日 山东滕州
警方称再次抓获一只白色

“母狼”，将其送进滕州动物
园。动物学家马金生称，这
只“母狼”和之前被击毙的
公狼，同属灰狼，是野狼。

3月24日 滕州
市民王先生在网上
发帖表示，在山东滕
州市被捕获的疑似

“狼”的动物，并非
“狼”，而是他饲养的
宠物犬“哈士奇”。

3月26日 动物
学家马金生到滕州
动物园，在仔细观看
了“母狼”后，他改
口称，这是一只类似
狼的犬类“哈士奇”。

3月26日 山东邹城香城镇，一
只“疑似狼”的动物在咬死了村民的
一只鸡后，被警方击毙。当晚，当地
一村民报警称自家哈士奇丢失。目
前尚未出这只“狼”的鉴定结果。

本报讯 近日，有国内
媒体报道“湖南郴州各大医
院不能进行血铅检测遭质
疑”。对此，在长沙开会的
郴州市卫生局局长王东解
释，确实是检测设备坏了。

王东说，目前郴州市只
有两家机构有资质检测血
铅，一家是郴州市第一人民
医院，一家是郴州市疾控中
心。前者主要对市民开放，
后者只用来诊断职业中毒。

昨日下午，郴州有关方
面又对此事进行回应，称当
天郴州市卫生局已派出专
人从湖南省直医疗机构借
回一台血铅检测仪器。

郴州有关方面称，郴州
市符合血铅检测条件，通过

血铅检测机构资质认证，能
开展血铅临床检测的单位
只有郴 州 市 第 一 人 民 医
院，因血铅检测设备多次
出现故障，多次进行修理，
性能仍不稳定，无法开展
正常的检测，导致血铅检
测一度中断。

针对郴州市第一人民
医院的血铅检测仪器尚未
修好，新购置的检测仪器尚
未到货的情况，市卫生局从
省直医疗单位紧急借回一
台血铅检测仪器到郴州市
第一人民医院。今日可恢
复血铅临床检测工作。

综合《潇湘晨报》等媒
体报道

血铅不能检测 郴州回应仪器坏了
“借了机器”今天复检；此前曝疑因重金属污染严重，医院已停检儿童血铅一年

在长达一年的时间里，
郴州市民都找不到儿童血铅
检测医院。当地媒体披露此
事，被指“添乱”，要求删除
文章并作检查。

“这也间接说明郴州的
重金属污染很严重了，连医
院都不敢检测，这是心里有
鬼的做法。”一位知情人士
向记者如是说。

郴州市第一人民医院一
位医生，私下向带着儿子四
处找地方检测的黄女士透
露，在该院检测血铅必须要

有上级部门的授权。
“设备应该没坏，即使坏

了，也不可能一两年都修不
好啊！就算买一台新的设备
也花不了多少钱呀。”这位
医生说。

而 经 记 者 调 查 ，郴 州
其他医院要么是说检测的
机器坏了，要么是说没有
试剂，要么则明确声称医
院早已停止了血铅项目的
检测。”

据《法治周末》

■ 新闻回顾

披露血铅不能测 被指“添乱” 本报讯 据《羊城晚
报》报道 广东东莞松木
山水库出现大面积死鱼现
象，水厂第一时间给出的
解释是“跟回南天有关”。
在前日上午举行的全市环
保工作会议上，东莞市委
常委、常务副市长梁国英
痛斥“天气说”是在“放狗
屁”，并直言自己现在经常
去明察暗访，发现不少的
污染源都在偷排污水。

梁国英特意说：“我立
马打电话给水务局，说肯定
是污染问题，要他们召开现
场会，查清楚污染源是什
么，在哪里。结果一查，几

个原因都是污染的问题，而
不是天气的问题。”

东莞水务局随后向社
会公布的信息也证实了梁
国英的说法。该局称，大面
积死鱼原因有三个，分别
是点源污染、面源污染和
内源污染，其中包括四个
排污口的大量污染物流入
水库，导致水体质量下降。

对于梁国英的批评，大
朗自来水厂有关负责人解
释：“我们都不是专家，当时
是可能讲错了。自从出现死
鱼现象后，我们水厂已经不
抽松木山水库的水了，以保
障辖区居民用水的安全。”

死鱼因天气？
副市长：放狗屁

水库被污染，广东东莞市委常委批
汇报人找理由搪塞；被批人称讲错了

■“原想捕只狼 谁知是条狗”追踪

“哈士奇”主人犹豫是否认领

近日，河南省巩义市大峪沟镇钟岭村的村民也都心中不安。最近半个月，有两只
像狼的动物，在他们村子周围的山上转悠。河南省动物学会常务理事徐新杰说，3月
份是狼发情的季节，再加上冬春季节山上食物短缺，狼很有可能是为了觅食，从嵩山
上下来。但从目前所掌握证据来看，无法断定出现在巩义的动物是狼。 据《大河报》

■

链
接

19日，第一只“狼”被击毙。 23日，第二只“狼”被捕获。 24日，市民发帖。 26日，专家鉴定。 26日，第三只“狼”被击毙。 27日，第二只“狼”已送去鉴定。

本报综合报道 山
东枣庄滕州抓到的第二
只“母狼”，究竟是野狼还
是哈士奇？前日下午 3时
许，滕州市林业局森林公
安科将“母狼”从滕州市动
物园带走进行鉴定。负责
人员称，鉴定结果出来后
将向社会公布。

记者与其接触发现，
这只“母狼”能听懂唤狗
的声音，温顺地走到人身
边。在被带走的过程中，
动物园的工作人员准备
将这只“母狼”装入笼中
时，“母狼”发出了类似狗
的叫声。

昨日下午，滕州森林
公安负责人向记者表示，
目前国家林业局委托的
专家正在对该“疑似狼”
的动物进行技术鉴定，最
终官方的结论有望在一
周后向社会公布。而对
于正在进行的鉴定是通
过 DNA 技术还是其他技
术手段，这位负责人表示
具体情况还不清楚。

前日，滕州动物园，眼前的“狼”温顺主动地向人靠近，并允许抚摸其头部。 韦辉 摄


